
Sektion Halle/Saale des Deutschen Alpenvereins e.V. 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung (Vereinsjahr 2021) 

Versammlungszeit: Freitag, 07.10.2022, Beginn 18:10 Uhr, Ende: 21:40 Uhr 
Versammlungsform: Präsenzveranstaltung 
(Von-Seckendorff-Platz 3, Martin-Luther-Universität, Hörsaal Geologie  HS  3 0.21, Halle (Saale)) 
Versammlungsleitung: Detlef Weyrauch (Sektionsvorstand, 2. Vorsitzender) 
Hinweis zur Anzahl der Stimmen: Die Anzahl der zu jeder Abstimmung abgegebenen Stimmen 
war teilweise unterschiedlich begründet durch spätere Teilnahme oder zeitigeres Verlassen 
einzelner Teilnehmer. 

1. Begrüßung 
Detlef Weyrauch eröffnet 18:10 Uhr die Versammlung mit 20 stimmberechtigten Teilnehmern. 
Es wird festgestellt, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde (Einladungen mit 
Tagesordnung am 05.09.2022 per Email versendet und Veröffentlichung auf der Homepage  It. 
Satzung §15) und damit beschlussfähig ist. 

2. Beschlussfassung über die Tagesordnung 
Es wurden die weiteren Tagesordnungspunkte, der Einladung folgend, vorgeschlagen. Ein TO-

 

Punkt in „11. Weitere Themen" wurde ergänzt hinsichtlich Veränderungen im Ehrenrat: 
3. Wahl Protokollbeglaubiger 
4. Jahresrückblick und Berichte für das Geschäftsjahr 2021 

a. Geschäftsbericht Vorstand 
b. Kassenbericht Vorstand 
c. Kassenprüfbericht 
d. Diskussion der Berichte 

5. Abstimmung über die Entlastung des Vorstands für Geschäftsjahr 2021 
6. Jahresrückblick und Berichte 01-09/2022 

a. Informationen vom Vorstand und zum Haushalt 2022 
b. Diskussion 

7. Diskussion Perspektiven für die Sektion 
8. Ehrungen 
9. Wahlen für die Amtsperiode bis 2022 

a. Wahl eines Wahlleiters und 2 Wahlhelfer 
b. Abstimmung zum Wahlverfahren 
c. Wahlen für die zu besetzenden Vorstandsfunktionen 
d. Wahl der zwei Rechnungsprüfer 

10. Vorstellung, Diskussion und Beschlussfassung Haushaltsplan 2023 
11. Weitere Themen, z.B. Lastschriftverfahren für Beitragszahlung, Mitteilungsblatt, Holzberg 

Biotop, Klimaschutz im DAV, Emissionsbilanzierung, Klimaschutzkoordinator, Änderung beim 
Ehrenrat 

12. Schlusswort 
Diese Tagesordnung wurde einstimmig angenommen: 20 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 
keine Enthaltungen. 

3. Wahl eines Protokollbeglaubigers 
Uwe  Cramer  hat sich bereit erklärt, als Protokollbeglaubiger tätig zu werden. 
Seine Wahl erfolgt einstimmig: 20 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
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4. Jahresrückblick und Berichte zum Vereinsjahr 2021 
4.1. Geschäftsbericht des Vorstandes 

Detlef Weyrauch stellt den Geschäftsbericht zum Vereinsjahr 2021 vor. Wesentliche Punkte 
sind: Entwicklungen im Vorstand, Mitgliederentwicklung, Finanzentwicklung, Services, Kurse 
und Touren, Sektionsjugend, Trainerausbildung, Vortragsabende, Mitteilungsblatt, 
Sektionsprojekte, Homepage. 

Ab 18:15 waren 21 Mitglieder anwesend. 

4.2. Kassenbericht des Vorstandes 
Ralf Borries stellt den Kassenbericht zum Vereinsjahr 2021 vor. Dieser wurde von Uwe Geiß 
und Matthias Hesse (Rechnungsprüfer) unterzeichnet. Es gab Nachfragen zum 
Landesverband. 

Ab 18:35 waren 22 Mitglieder anwesend. 

4.3. Bericht der Kassenprüfer 
Der Bericht der Kassenprüfer zum Vereinsjahr 2021 auf der Grundlage der am 09.05.2022 
erfolgten Prüfung der Kassenführung vorgestellt. Die Kassenprüfer stellten insgesamt eine 
ordnungsgemäße Kassenführung fest und hatten keine Bedenken, die Entlastung des 
Vorstandes zu empfehlen. 

4.4. Diskussion der Berichte 
Es gab keine weiteren Fragen oder Hinweise. 

5. Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes 
Ab diesem Zeitpunkt (18:35) waren 23 Mitglieder anwesend. 
Der Vorstand wird entlastet: 21 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 

6. Jahresrückblick 01-09/2022 

6.1. Informationen vom Vorstand und zum Haushalt 2022 

Der 1. Vorsitzende Christian Scheibe ist zum 31.05.2022 zurückgetreten, seitdem ist die 
Vorstandposition unbesetzt. 
In den Finanzen ergaben sich Änderungen im Bereich Jugend und Bereich Mitteilungsblatt 
im Vergleich zur Haushaltsplanung. Insgesamt wird ein in etwa ausgeglichener Haushalt 
erwartet. Der finale Haushalt für 2022 kann erst auf der MV im Jahr 2023 vorgestellt werden. 
Aus Sicht des Vorstands ist die allgemeine Situation in der Sektion aktuell als kritisch 
einzuschätzen, da einer stark wachsenden Mitgliederanzahl (derzeit  ca.  1.900) eine sinkende 
Bereitschaft der Mitglieder gegenübersteht, sich in den Verein einzubringen. Das bedeutet 
unter anderem, dass der Vorstand nicht mehr vollständig besetzt ist, es keine oder nur 
geringe Unterstützung bei Sektionsprojekten gibt und die Sektion überwiegend als 
„anonymer Servicedienstleister" wahrgenommen wird. 
In dieser Form kann die Sektion nach Ansicht des Vorstandes mittel- und langfristig nicht 
organisiert werden. Nötig ist ein verstärktes Engagement in vielen Bereichen, z.B. im 
Vorstand, bei der Öffentlichkeitsarbeit, als Trainer oder Kursleiter, bei der Veranstaltungs-
organisation usw. 
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6.2. Diskussion 
Die aktuelle Situation der Sektion wird von der Mitgliedschaft diskutiert. Es gibt die 
Anmerkung, dass ein reiner Mitgliederverwaltungsverein nicht für alle interessant sein würde. 
Eine andere Bemerkung stellt fest, dass Leuchtturmprojekte, wie z.B. eine Kletterhalle, zu 
deutlich erhöhter Aktivität führen könnten. Eine dritte Säule kann die Jugendarbeit darstellen, 
um auch die Eltern mit einzubinden. Ebenso wird vorgeschlagen, zu überlegen, ob man eine 
hauptamtliche Stelle schafft. Eine verbesserte Öffentlichkeitsarbeit könnte deutlich die 
Wahrnehmung des Vereins erhöhen, aus der anwesenden Mitgliedschaft ist jedoch keiner 
bereit die Öffentlichkeitsarbeit zu übernehmen. Die Idee des Leuchtturmprojektes wird von 
einem weiteren Mitglied nochmal unterstrichen. Ein anderer Ansatz wäre auch die Sektion 
zu verschlanken und ggf. auch die Mitgliedsbeiträge zu erhöhen. Es wird auf die 
Ehrenamtspauschale verwiesen, die zu mehr Engagement führen könnte. Ebenso wird die 
Einführung von verpflichtenden Arbeitsstunden, wie in anderen Vereinen auch, als weitere 
Maßnahme zur Diskussion gestellt. Die Durchführung von Stammtischen kann zum 
Austausch hinsichtlich von Projekten  etc.  ebenfalls hilfreich sein. 

Im Verlauf der Diskussion wurden folgende Angebote zur Mitarbeit unterbreitet: Jens Meier 
würde auch an einer Umfrageorganisation teilnehmen. Es wurde aus der Mitgliedschaft 
verschiedene Ansichten hinsichtlich der Form, des Inhalts und des Nutzens einer solchen 
Umfrage geäußert. Heinz Oertel würde ggf. Wanderungen anbieten, dazu soll ein 
Ideenaustausch mit dem Vorstand stattfinden. 

7. Diskussion Perspektiven für die Sektion 
Aus Sicht des Vorstandes gibt es drei Perspektiven für die Sektion, die sich in verschiedenen 
Aspekten zum Teil mit den Diskussionspunkten aus der vorangegangenen Diskussion 
überschneiden: 
1. Auflösung der Sektion bzw. Zusammenschluss mit einer anderen Sektion 
2. Einführung eines neuen Mitgliedschaftsmodells, bei dem aktive Mitglieder wesentliche 

Sektionsleistungen, die sie sich selbst organisieren, exklusiv wahrnehmen können 
3. Einstellung eines hauptberuflichen Geschäftsführers (geschätzte Zusatzkosten  ca. 

50.000EUR/Jahr für die Sektion, d.h.  ca.  40EUR Beitragserhöhung für A-Mitglieder) 

Eine Umfrage unter den anwesenden Mitgliedern ergibt, dass die Option 1 nicht anzustreben ist. 
Das Stimmungsbild ergibt, dass  ca.  50% die Variante 2 bevorzugen würden. Etwa 15% - 20% der 
anwesenden Mitglieder hält Variante 3 auch für eine sinnvolle Option. 

Der Vorstand verweist darauf, dass aus seiner Sicht zur nächsten Mitgliederversammlung eine 
Entscheidung diesbezüglich nötig ist, sofern sich nicht genug engagierte Mitglieder finden, die in der 
Sektion aktiv werden. 

8. Ehrungen 
Es wurden Uwe  Cramer,  Christian Scheibe und Ingolf Kühn für Ihre aktive und langjährige Mitarbeit 
in der Sektion geehrt. 

9. Wahlen für die Amtsperiode 2022 - 2025 
Der bisherige 1. Vorsitzende Christian Scheibe, der 2. Vorsitzende Detlef Weyrauch und der Schatz-
meister Ralf Borries kandidieren nicht erneut für den Vorstand. Damit sind mehrere 
Vorstandspositionen neu zu besetzen. 
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9.1. Wahl eines Wahlleiters 
Detlef Weyrauch schlägt Ulrich Neumann als Wahlleiter vor. Der Vorschlag wird einstimmig 
angenommen: 23 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Als Wahlhelfer werden Gabriele Gleitsmann und  Dr.  Peter Werner gewählt: 23 Ja-Stimmen, 
keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Ulrich Neumann übernimmt als Wahlleiter. 

9.2. Abstimmung zum Wahlverfahren 
Die Mitglieder wurden um Zustimmung gebeten, eine offene Wahl durchzuführen. 
Einstimmig angenommen: 23 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 

9.3. Wahl des 1. Vorsitzenden 
Es gibt keinen Kandidaten. Daher kann diese Wahl nicht durchgeführt werden und die 
Vorstandsposition bleibt unbesetzt. 

9.4. Wahl des 2. Vorsitzenden 
Stefan König stellt sich als Kandidat vor. 
Wahlergebnis: 23 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, keine Gegenstimmen. 
Stefan König nimmt die Wahl an. 

9.5. Wahl des Schatzmeisters 
Uwe Geiß stellt sich als Kandidat vor. 
Wahlergebnis: 22 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen. 
Uwe Geiß nimmt die Wahl an. 

9.6. Wahl des Schriftführers 
Marko  Turek stellt sich vor. 
Wahlergebnis: 22 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Marko  Turek nimmt die Wahl an. 

9.7. Wahl der Vertreterin der Sektionsjugend im Vorstand und Jugendreferentin 
Jana Schmidt stellt sich als Kandidatin vor. 
Wahlergebnis: 22 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Jana Schmidt nimmt die Wahl an. 

9.8. Wahl der Rechnungsprüfer 
Matthias Hesse hat per Email angeboten, die Funktion des Rechnungsprüfers zu 
übernehmen, da er leider nicht anwesend sein kann. 
Wahlergebnis: 23 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Matthias Hesse hatte im Vorfeld per Email bestätigt, dass er im Fall seiner Wahl diese 
annimmt. 
Jens Meier stellt sich als Kandidat für einen Rechnungsprüfer vor. 
Wahlergebnis: 22 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen. 
Jens Meier nimmt die Wahl an. 

10. Vorstellung, Diskussion, Beschlussfassung Haushaltsplan 2023 
Der Haushaltentwurf 2023 wird durch den neuen Vorstand vorgestellt. Es wird erwartet, dass die 
Einnahmen durch höhere Mitgliederzahlen und die Gebühren bei den Kinderkursen steigen. 
Außerdem wird erwartet, dass ebenfalls die Ausgaben steigen durch erhöhte Abführungen an den 
Hauptverband, deutlich gestiegene Kosten für die Geschäftsstelle (vor allem Nebenkosten) und die 
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Bürohilfe (Erhöhung Mindestlohn) sowie höhere Ausgaben im Kinder- und Jugendbereich. Ebenso 
sind Mittel für eine Spende für den Holzberg sowie weitere Veranstaltungen vorgesehen. 

Es wird der Antrag gestellt, die Position des Halleschen Stecknerwegs (Pos. 58301) von 0 EUR auf 
2000 EUR zu erhöhen. Die Abstimmung dazu ergibt: 15x ja, 3x nein, 5x Enthaltung. Damit ist der 
Antrag angenommen und der Haushaltsplan in dieser Einzelposition anzupassen. 

Es wird der Antrag gestellt, dass der Vorstand bis zum April 2023 eine Regelung zur Anwendung der 
Ehrenamtspauschale erstellt, zur nächsten Mitgliederversammlung vorstellt und bei Bedarf im 
Haushaltsplan berücksichtigt. Die Abstimmung dazu ergibt: 6x ja, 8x nein, 9x Enthaltung. Damit ist 
der Antrag abgelehnt. 

Dem Haushaltsentwurf inklusive der zusätzlichen 2000 EUR für den Stecknerweg wird mehrheitlich 
zugestimmt: 22 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Gegenstimmen. 

11. Weitere Themen 
Gemäß Satzung §7 (1) ist der Lastschrifteinzug der Regelfall für die Beitragszahlung. Ab 2023 sind 
keine Ausnahmen mehr vorgesehen. Daher müssen alle Mitglieder der Sektion bis zum 31.10.2022 
Lastschriftmandate erteilen. 

Das nächste Mitteilungsblatt ist für Dezember 2022 oder Januar 2023 geplant. Es wird nur noch in 
gedruckter Form an diejenigen Mitglieder versendet, die dies ausdrücklich wünschen und der 
Sektion per Email mitteilen. 

Der Vorsitz im Ehrenrat wechselt von Ulrich Neumann zu Christian Raabe. 

Die Sektion unterstützt das Vorhaben, den Holzberg als Biotop und Klettergebiet zu erhalten, dazu 
wurden 500 EUR gespendet sowie weitere Mittel für Spenden eingeplant. 

Der DAV beabsichtigt, bis 2030 klimaneutral zu werden. In den Sektionen soll es dafür 
Klimaschutzkoordinatoren geben. 

12. Schlusswort 
Es wird auf weitere Termine verwiesen, wie die Vortragsreihe, Kinderkletterkurse, das Erscheinen 
des Mitteilungsblattes, das Winterwochenende auf der Malepartus-Hütte im Januar und weitere. 

Die nächste Mitgliederversammlung findet voraussichtlich im April 2023 statt. 

Detlef Weyrauch schließt die Mitgliederversammlung um 21:40 Uhr. 
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